

Mot du Professeur Salim Daccache s.j., Recteur de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, lors de la cérémonie de clôture du programme de formation « Promouvoir l'accès des femmes à leurs droits dans les quartiers les plus démunis de Beyrouth », en partenariat avec l'Association EQUAL, organisée par le Centre de développement professionnel et de formation continue et la Chaire de la Fondation DIANE pour l'éducation à l'éco-citoyenneté et au développement durable à l'Université Saint-Joseph, le vendredi 24 mars 2023, à l'Amphithéâtre Pierre Abou Khater, au Campus des sciences humaines.

Son Éminence Mgr César Essayan,

Chère Mme Marie-Gabrielle Corm, Vice-Présidente de la Société EQUAL,

M le Professeur Fadi Al-Hajj, Délégué de l'Université Saint Joseph de Beyrouth pour le Développement Professionnel et la Formation Continue, et titulaire de la Chaire « Fondation Diane » pour l'Éducation à l'éco-citoyenneté et au Développement Durable, et je salue chaleureusement l'amie, Mme Diane Fadel, pour son enthousiasme et ses aspirations à développer le potentiel des personnes et des jeunes, notamment dans le domaine du développement durable.

Mesdames et Messieurs,

L'Université Saint-Joseph de Beyrouth, en tant qu'établissement d'enseignement supérieur, assume la responsabilité de construire et de consolider des liens solides avec les organisations non gouvernementales, qui sont souvent aux premiers rangs pour résoudre certains des problèmes auxquels notre monde est confronté, notamment ceux liés aux inégalités entre les hommes et les femmes, ce qui relève du cinquième objectif du développement durable parmi les cinq recommandés par les Nations Unies.

La femme est considérée comme un pilier vital et efficace de notre société et elle contribue de façon unique et essentielle dans tous les domaines. Son existence est également considérée comme nécessaire pour construire une société plus équitable, inclusive et durable. Il est donc très important de reconnaître et de valoriser son rôle essentiel et d'œuvrer à la création de bonnes conditions pour tous les membres de la société, sans distinction de sexe, ou d'appartenance raciale ou ethnique.

Les femmes qui souffrent ou non d'une déficience visuelle jouissent du droit à une vie pratique et à un travail décent, d'où l'importance de l'apprentissage tout au long de la vie. Le programme EQUAL « Promouvoir l'accès des femmes à leurs droits dans les quartiers les plus démunis de Beyrouth » revêt une grande importance, d'autant plus qu'il partage avec l'Université Saint-Joseph ses valeurs et sa mission. L'Université Saint-Joseph, depuis sa fondation, a toujours été au service des hommes et des femmes et continuera à jamais de suivre le même chemin. Le Centre de développement professionnel et de formation continue et la Chaire « Fondation Diane »

pour l'éducation à l'éco-citoyenneté et au développement durable, présidés par le professeur Fadi Al-Hajj, jouent un rôle important dans la poursuite de la réalisation de cette mission.

Ce programme qui regroupait 393 hommes et femmes, ciblait différents thèmes pour les doter d'outils et développer leurs compétences dans les domaines de l'hygiène personnelle, de la santé, de la sécurité, de la protection contre la violence et de la recherche d'emploi, pour n'en citer que quelques exemples. Grâce aux différentes formations, les participants pourront entrer et s'intégrer sur le marché du travail et mener une vie digne et sûre.

Enfin, il convient de noter que les partenariats entre les universités et les associations ne sont pas des relations unilatérales, mais plutôt des relations de coopération dont profitent les deux parties. Des partenariats bien conçus permettent aux deux parties d'apprendre l'une de l'autre, de s'entraider et de forger des relations durables afin de construire une société meilleure.

Nous, nous sommes les fils et les filles de la vie, et la vie consiste à travailler avec assiduité, donc nous restons debout toujours pour l'édification du Liban, le Liban de la force et de la vie, alors continuez toujours au service du bien et du monde, et n'oublions pas que le but de l'association EQUAL est de protéger les marginalisés et les oubliés, ainsi que ceux qui sont blessés et ceux qui sont originaires de notre terre et sont sur notre terre.

Merci à tous ceux qui ont contribué à la réussite de ce projet,

Dans l'espoir de vous rencontrer dans de futurs projets.